

# LA REGION

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES  
Gómez Graña, 7 - Tel. 1897  
SANTANDER

Para España  
Santander  
concertado  
Biblioteca Municipal

Sábado, 16 de junio de 1934

DOS EDICIONES DIARIAS

PERIÓDICO DE CLASE

2.155

3.898

## LA FARSA DE LOS MONARQUICOS INTRANSIGENCIAS PREPARANDO LA JORNADA VERANIEGA

Para los traidores de la República, la antigua taifa de dragacuras y fariseos, no tiene nada de particular el que un Pérez del Molino, y otros de la misma factura, se llamen amigos del régimen, y, además, gocen de la confianza y la consideración de los que, en la actualidad, manejan el cotarro nacional.

Y no tiene nada de particular, porque tan "acendrado" es el republicanismo del señor Pérez del Molino como el de los que hoy manejan la cosa pública, con el parábola de los lugartenientes de "El Debate" y Gil Robles.

Pero, independiente del maridaje de los falsos republicanos con toda esta clase de gente del ex rey y el Vaticano, es conveniente y necesario que la clase obrera no olvide que el señor Pérez del Molino es el fraternal compañero del señor Valiente, fundadores en Santander de Acción Popular, y que acaban de visitar al Borbón en Fontainebleau.

El señor Valiente, sobrino de la ex marquesa de Pelayo (que tanto contribuyó con sus aportaciones económicas al triunfo de la candidatura derechista), después de la visita al ex rey, quiere no comprometer a Gil Robles, en cuyo nombre, probablemente, hizo esa escapada a tierras de Francia, y presenta la dimisión de su cargo en la Secretaría de Acción Popular y en el de presidente de las Juventudes de la misma fracción; pero el señor Valiente, como su compañero señor Pérez del Molino, son, efectivamente, tan monárquicos como

el señor Fuentes Pila, Sáinz Rodríguez y Zamanillo, con la notable diferencia de que estos últimos merecen nuestros respetos, porque se presentan tal cual son. Son monárquicos y no lo niegan, y para mayor abundamiento, lo sostienen en cuantas ocasiones se les presenta y en todos sus actos.

El señor Valiente es desconocido en Santander y apenas si se conocen sus antecedentes políticos, como no sean los de estos tres últimos años, al lado de Gil Robles.

Su mejor antecedente y mayor ejecutoria es ser sobrino de la ex marquesa; pero el señor Pérez del Molino tiene antecedentes políticos, figurando toda su vida en las filas de la reacción monárquica, en el más estricto contenido doctrinal y sin el más leve matiz liberalista.

Nosotros no discutimos el derecho de nadar en todas las aguas, sin doctrina ni ideal. Y lo mismo pueden servirse de la Monarquía que de la República. Allí el señor Pérez del Molino y sus amigos de ahora, antiguos republicanos, servidores, actualmente, incondicionales del señor Gil Robles. Lo que sostenemos y decimos, una vez más, es que a la clase obrera no es fácil engañarla, porque ella sabe hoy que la pérdida de lo conquistado el día 14 de abril se debe, indiscutiblemente, a la actual desvalorización republicana, entregada de hecho y derecho a los traidores amigos de Gil Robles.

Bruno ALONSO.

### INFORMACION GENERAL

#### Devolución de cantidades

Se ha dispuesto que se devuelvan a don Santiago Sordo Lamadrid las cantidades que ingresó para reducir el tiempo de servicio en filas.

#### Guardia civil ascendido

Ha sido ascendido a subayudante de Infantería, el brigada de la Comandancia de Santander, don Juan Vara Arias.

#### Pago de una subvención

Ha sido dispuesto por el ministerio de Instrucción Pública que se sean abonadas al Ayuntamiento de Enmedio, en nuestra provincia, 5.000 pesetas, primera mitad de la subvención que le fué concedida para construcción de escuelas.

### ECOS MARITIMOS

#### El "Cuba"

A las once de la mañana de hoy entró en nuestro puerto el trasatlántico francés "Cuba", que procedía de los puertos americanos, y en el que efectuaban el viaje a Santander bastantes pasajeros.

El "Cuba", después de desembarcar los pasajeros y descargar el café y cacao que traía consignado a ésta, partió para Saint Nazaire a las dos de la tarde.

#### Pósito Infantil de Pescadores

Se ha constituido en Vigo un Pósito infantil, cuya misión es la de adiestrar y capacitar a los futuros hombres de mar para entrar en la vida con el bagaje de conocimientos que les son necesarios para realizar conscientemente su misión.

El nuevo Pósito infantil cuenta ya con un centenar de afiliados.

#### La pesca en San Juan de la Arena

Durante el año 1933, la pesca capturada en este puerto asturiano fué de 1.519.186 kilogramos, y su valor en venta produjo 1.088.220 pesetas.

#### Partes de los Semáforos

Semáforo de Cabo Mayor. — Barómetro, 763; ter., 23; S. E. flojito; marejadilla N. O.; despejado, caliginoso.

Semáforo de Finisterre. — Barómetro, 529; ter., 23,9; vetnolina; variables; cerrado en densa niebla.

#### Para recoger documentos

Para hacerles entrega de unos certificados, deben presentarse en la Capitanía del Puerto, los individuos siguientes:

Francisco Carneiro, Francisco Ibáñez, Miguel Martínez, Fermín Ortiz, Benigno Ramos, Dionisio Arriola, Leonardo Gándara, Angel Iturrado, Antonio Corrales, Félix Iglesias, Augusto Somarriba y Antonio Fariña.

#### Mareas

Día 16.—Tarde: pleamar, 6,16; coeficiente, 63; bajamar, 0,16.  
Día 17.—Pleamarea: mañana, 6,35; coeficiente, 60; tarde, 6,55; coeficiente, 58; bajamarea: mañana, 0,36; tarde, 0,56.

### LAS VIVIENDAS DENUNCIADAS

Aumenta de día en día el número de viviendas en malas condiciones, que son denunciadas por los empleados municipales nombrados para llevar a cabo esta campaña de higiene y saneamiento.

Con motivo de estas denuncias, hemos tenido ocasión de asistir en el Negociado de Sanidad del Ayuntamiento a escenas promovidas por caseros inhumanos, que alegan toda clase de recursos para librarse de hacer las obras que se les exigen en sus viviendas.

El Ayuntamiento, si verdaderamente intenta que la campaña por el emprendida dé el fruto apetecido, debe desentenderse por completo de los alegatos, faltos de razón, de los caseros, y hacer a rajatabla efectuar a los propietarios las obras que estime necesarias en las viviendas denunciadas, imponiéndoles la máxima multa que las ordenanzas municipales autorizan, caso de que las obras no se ejecuten dentro del plazo señalado para ello.

## Se llevan a cabo unas obras y no están enterados el alcalde, las Comisiones, los concejales, ni el "gato"

Contadas veces vamos a la sesión municipal. Quizás este alejamiento que sentimos, lo motive el que nos produce náuseas cuanto viene ocurriendo en las sesiones. Nadie va a hacer política. Todos denuncian la mala administración. Ni a un solo concejal le falta razón. Pensando así y no menos siendo así, los representantes edilicios con carácter trabajador debían haber echado el servicio de limpieza por delante de los escafios, para que acabara toda la comedia. ¿No es así? Ello nos obliga a sentir mareos siempre que asistimos a las sesiones.

Ayer asistieron dieciocho concejales a la sesión; de ellos seis eran monárquicos. No había en el orden del día a quien defender de los suyos ni a quien colocar, y de los dieciocho concejales que asistieron, cuando el camarada Macario denunció que se estaban haciendo unas obras de importancia en el Mercado de la Esperanza, ninguno tenía conocimiento de lo que había ordenado el Ayuntamiento. El caso es curioso, por no decir caciquil. Quien lo haya mandado gozará de algún privilegio, orden o derecho. Doloroso espectáculo.

En la sesión se trató más tarde del establecimiento de duchas con carácter público. Los morteros monárquicos, manejados ayer por el artillero Bustamante, abrieron fuego contra la aprobación, con el pretexto de que no había pasado por la Comisión; pero el maquinismo edilicio tenía un jugo lácteo aprovechable.

Los socialistas proponen que se vote la urgencia. Se aprueba. Otra votación, y se dividen las opiniones; pero los monárquicos, que habían rechazado el aprobarlo porque no había

### INTRANSIGENCIAS

Nos hallamos en una granja parecida a aquella en que pasaba las vacaciones el insigne autor de "Los nombres de Cristo".

Por la granja discurre también tranquilo y sereno un río, que no es el Tormes.

Sentados sobre el bledo, a la caída de la tarde, dialogan tres amigos que no son tampoco Sabino, Julián y Marcelo, sino un prebendado, un cura párroco y cura de aquellos que, en frase del Padre Isla, entienden el breviario y el misal a media rienda.

No se mueve la conversación entre disquisiciones teológicas o escriturarias, ni el habla corre con la apacibilidad del río.

En este diálogo los ánimos están más acalorados. El canónigo y el cura, embisten enfurecidos al obispo de misa y olla.

¿Sabéis por qué? Porque el obispo sostiene la idea magnífica del arzobispo Irland en las bodas de oro del cardenal Gibbons de Baltimore:

"Por muy radicales que sean los errores y las faltas del tiempo presente, con el método y el celo de los primeros apóstoles, se le hubiera conquistado para el Salvador."

El lector se habrá dado cuenta que el problema que se debate es el candente en España.

Los obispos españoles, intransigentes, tocan el cielo con las manos, no por cuestiones religiosas—esto hay que confesarlo—, sino porque las piltrafas de carne que les tira la monarquía nefasta, se las han quitado del comedero.

La clericia española, educada en los seminarios que fundó el conde de Trento y sostuvo el corazón de oro del Padre Avila, que sacó discípulos meritosísimos en toda la Andalucía, hombres abnegados, que predicaban como San Pablo a Cristo en la cruz, esta clericia de gloriosa historia en España, no se aviene ahora con la República, siendo la República, en frase del arzobispo Irland, católico, apóstolico, romano, la forma de gobierno más en consonancia con la Iglesia.

### SESION MUNICIPAL

Estamos en la noche oscura y tenebrosa, donde no se ven los dedos de las manos; noche de boca de lobo; ni asoma un rayo de luna, ni se vislumbra una estrella.

Mis amigos me han dejado solo y desamparado en la soledad inmensa de la gran-

ja. No oigo más que el clamor del río, que es la plebe, la gentuza, la canalla...

Siento con el alma hecha trizas el abandono de los amigos. Ya no oigo su voz en mis oídos; pero me voy con el pueblo, con la turbanulata, con la corriente de las aguas, no con la pistola en el cinto, como los curas bandidos de los tiempos de la guerra carlista, sino con el crucifijo en la mano, como en los días gloriosos de Avila y fray Diego José de Cádiz.

No me puedo retirar a la paz del huerto, como el gran lirico, para "No ver el ceño vanamente severo"

de quien la sangre ensalza o el dinero. No queremos la guerra, pero no son estos tampoco los tiempos horacianos en que quedó prendida el alma del egregio poeta.

Hay hoy que ir a la lucha; no son horas de descanso.

Y vemos a la vanguardia del proletariado, en defensa de sus intereses.

La frase de Basilio Alvarez nos hizo los oídos:

"No creo que hasta hoy hayan cometido exceso alguno los obreros. Pero habiendo sido escarmentados durante siglos, entiendo que, aun cuando los cometieran, no podríamos comenzar a quejarnos hasta el año 5.920, por lo menos."

Frase pléfrica de verdad, que asesina al capitalismo imperante en el mundo.

### LA LIMPIEZA DE LAS CALLES

Continuamente, al hacer nuestra diaria información en la Guardia municipal, tenemos oportunidad de ver numerosas denuncias formuladas contra santanderinos, en su mayoría comerciantes, que, sin ningún respeto para las ordenanzas municipales y sin preocuparse de lo que el aspecto general de la ciudad parece con sus actos, arroja barreduras y desperdicios en diferentes calles de Santander.

Sobre todo en el callejón de la calle de los Tableros y en la calleja llamada de Pascual, el número de comerciantes desaprensivos que tiran en ella barreduras es enorme, ofreciendo dichas calles el aspecto lamentable que es de suponer.

Nosotros pedimos al señor alcalde que, además de imponer a esos comerciantes las multas que merecen, facilite a la Prensa los nombres de los mismos, a fin de que el pueblo de Santander sepa quiénes son los que, siendo santanderinos, hacen esta labor contraria a los intereses de nuestra ciudad.

Los socialistas, indignados, dijeron que era una vergüenza, que desdoraba los prestigios del Ayuntamiento, y pidieron la urgencia, aprobándose con gran mayoría, el que a Villanueva se le trasladara de Negociado. Jorrín, que ya en la Comisión había protestado de tal mudanza — mudanza en principio—, se sumó a los demás "vocales", y hasta prometió, dado su acercamiento a Villanueva, convencerle de que debía aquietarse, para bien suyo y tranquilidad de los demás.

Pues en la sesión de anoche, Jorrín trazó unas piruetas, que estaban en manifiesta oposición con su actuación anterior; y es que los monárquicos tienen a este empleado como bandera, no arriándola ni por un ojo de la cara; por cierto que la de Jorrín y la de Cimiano se pusieron más coloradas que unas granadas maduras, centelleando sus ojos por el color de sus mejillas.

En esta discusión hubo un match entre socialistas y defensores de Villanueva, ya que aquellos sostenían la decencia administrativa, y ello nos hizo ver a nosotros el que si los monárquicos acusan de despilfarro la pésima administración al actual Ayuntamiento, ¿cómo es que se enfurecen contra los concejales que quieren empujar a tomar medidas contra aquellos empleados que han causado tanta extorsión como Villanueva? ¿Y esto no es política?

Se puede hacer o no política; pero defender a un empleado que ha dado lugar a lo que ha dado lugar Villanueva, es hacerse responsable de una política sucia, equivocada, que trastornará la vida administrativa.

Y nada más por hoy.

**Grandioso acto sindical**  
Organizado por la Federación Obrera Montañesa, se celebrará mañana domingo, día 17, a las tres y media de la tarde, un grandioso acto sindical en MATAPORQUERA, en el que intervendrán,  
**JUAN RUIZ**  
Y  
**BRUNO ALONSO**

### SESION MUNICIPAL

## Se llevan a cabo unas obras y no están enterados el alcalde, las Comisiones, los concejales, ni el "gato"

pasado por la Comisión, TAMPOCO votan cuando se trata —aunque sea en votación de trámite— la conveniencia de establecer duchas. Tienen razón. Los obreros tienen baño en sus hogares. ¿Para qué más baños? Tiene razón el edil monárquico; ¿para qué más baños?, cuando los obreros pueden arrojar de sus hogares a quien posee estos baños, ya que no permiten a la clase trabajadora que se eleve en su aspecto higiénico.

El concejal Castillo no podía faltar en el diálogo. Le vamos viendo como interviene en los debates para causar estrobo; sí, estrobo. Esgrime su posición autonómica, olvidando su trasiego de republicano a monárquico, de monárquico a republicano, y dentro del republicanismo... ha pasado por los siete pecados capitales. Es terrible el espectáculo que nos ofrece.

¡Ah! Y pasó la sesión al asunto del empleado Pérez Villanueva. Con la aparición del asunto a discutir, coincidió lo de que "no se hace política". Vamos a completar los detalles que dimos días pasados sobre este asunto.

Oído al parche.

VILLANUEVA, REPUDIADO

Al reunirse la Comisión de Ensanche, Vayas suscitó una cuestión previa sobre este funcionario indeseable, que fué estimada por la totalidad.

Villanueva salió del salón, donde ya había tomado asiento.

Después de amplia discusión, se convino en presentar una moción al Ayuntamiento, pidiendo se le trasladara de oficina.

Por sus faltas graves, era incompatible con los vocales propietarios y ediles de diverso matiz político. Todos le habían retirado la confianza.

Los asuntos del despacho fueron tratados sin su presencia.

Si la justicia arcaica que nos legó la monarquía, junto con el modelo de empleados como el a que nos referimos, tratara de rehabilitarle otra vez, dejarían de asistir a la Comisión algunos de sus componentes, a quienes les causaría indignación.

Por lo tanto, cobró todo el año sin trabajar, resistiéndose a cumplir la orden del Ayuntamiento.

Con todos los datos que publicamos días pasados, con estos y con los que no sabemos, cualquier mentalidad vería en el empleado Pérez Villanueva algo incompatible con la recta administración municipal. Pues no es así. Los monárquicos, al leerse la moción de la presidencia de la Comisión de Ensanche, pidieron que quedara sobre la mesa.

Recibimos, para su publicación, la siguiente circular:

"El estado precario de nuestra Hacienda municipal ha motivado una política de austeridad en los gastos llevada al extremo de suprimir en los presupuestos la consignación para el capítulo de Festejos, de donde se obtienen los gastos de propaganda y otros, relacionados con la atracción de forasteros.

Los que suscriben suponen que este acuerdo puede constituir una necesidad, pero no un acierto, ya que debiendo considerarse el verano en Santander como una sazonada fuente de ingresos, ante la quebra de otras, es necesario tratarla con atención y cariño. Suprimir de raíz la propaganda es lo mismo que contentarse con el fruto espontáneo, sin semilla y sin cultivo.

Santander, dentro de una provincia llena de encantos turísticos, de todos conocidos, debe explotarlos en su provecho, obteniendo el debido rendimiento de la belleza de su suelo y de su clima privilegiado. Hay que seguir el ejemplo de las ciudades que dentro y fuera de España cultivan la industria de atracción del forastero. No se oculta a los suscriptores que una parte importante de este programa es la presentación de la ciudad, limpia, aseada e higiénica. La autoridad municipal, bien percataada de la importancia que reviste este extremo, promete redoblar sus esfuerzos para que, si cabe, se perfeccionen los trabajos en tal sentido, hasta superar a los

Los firmantes se atreven por esto a solicitar su cooperación, siempre entusiasta, para este fin. Gracias al esfuerzo de la ciudad, Santander podrá resistir la competencia que otras playas le producen, a veces con armas de baja calidad. Santander tiene obligación y derecho a defender su vida, sirviendo una de las más sazonadas y limpias fuentes de prosperidad, que es el verano.

En la seguridad de vernos atendidos en esta pretensión y dándole las gracias por el donativo solicitado, nos reiteramos de usted, atentos y seguros servidores,

Por la Sociedad de Hoteleros, Julián Gutiérrez; por el Ayuntamiento, Ramón Ruiz Rebollo, alcalde; por la Cámara de la Propiedad, Fernando Barreda; por la Feria de Muestras, Tomás Palacios; por la Cámara de Comercio, José Sano; por el Circulo Mercantil, César Hermosilla; por la Sociedad Amigos del Sardinero, Pedro Rodríguez; por la Asociación de la Prensa, Ramón Martínez."

### TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM. — "Divorcio en la familia"

Después de asistir al estreno de anoche en el Colisevm de "Divorcio en la familia", nos explicamos el grandioso éxito obtenido por esta película en América, donde alcanzó el título de "la mejor película de la temporada". Éxito alcanzado, no sólo por la magnífica interpretación que a los diferentes caracteres de la obra dan Jackie Cooper, Conrad Nagel, y Lewis Stone, sino también a causa del problema en que se basa su argumento. Problema que, si bien en España cabe considerarlo como falto de realidad, en América cae de lleno dentro del terreno de las posibilidades.

El numeroso público que anoche asistió al estreno hizo al terminar la película los favorabilísimos comentarios que, tanto por el argumento como por la labor de los artistas, especialmente de Jackie Cooper, "Divorcio en la familia" merece.

### KURSAAL "LA TIERRUCA"

Continúa actuando en este Kursaal con creciente éxito la bellísima estrella frívola Gloria Albéniz, que presenta un extenso y selecto repertorio de los números más modernos del género frívolo.

Hoy debutará la notable bailarina Luisita Esther, intérprete destacadísima de los bailes españoles y americanos.

### Sigue con gran entusiasmo, la organización de la jira marítima que organiza la Peña "Bar Carral", en honor de los niños madrileños

En las negociaciones que se han realizado se han conseguido barcos para un total de mil pasajeros, y cuyos boletos se pondrán la semana próxima a disposición del pueblo santanderino, en los sitios que se anunciarán oportunamente.

La fiesta campestre, que se verificará en la explanada de Fontejos, será amenizada por los altavoces de los Coros Montañeses, que graciosamente han sido cedidos para esta fiesta.

La panadería del señor Gambarte ha ofrecido unos bollos especiales para los niños madrileños.

El gremio de pescadores ofrece sus barcos para que la jira tenga más esplendor.

CINEMA DEPORTIVO

Ante cincuenta mil espectadores—ni uno más, ni uno menos—, según las referencias que tenemos, el colosal Primo italiano ha perdido, a manos de Max Baer, el título de campeón del mundo.

El alborozo que la noticia haya podido producir en Livermore, el pueblo del nuevo héroe, que ha conseguido con sus puños derribar el sólido prestigio del magnífico Carnera, habrá tenido, seguramente, un amplio eco de simpatía en otros muchos lugares de California y del resto del globo terrestre. Porque las gigantescas proporciones que le hacían parecer invulnerable al grandioso pugil vencido, constituían ya una pesadilla para todos los profesionales del guante duro, que le veían campeón vitalicio, mientras la Naturaleza no pariese otro ejemplar semejante en un nuevo alarde de fecundidad.

Max Baer, sin ser menor—como cumplida y elocuentemente acaba de demostrar—, tiene, al fin y al cabo, brazos en vez de arietes y no es preciso subir en ascensor para llegar a las quijadas ni valerse de los progresos de aviación para aspirar al placer de encajarle un directo en los ojos. Con hombres así, todavía hay esperanzas fundadas de ser algo en el mundo boxístico, sin necesidad de confiar en milagros que no acostumbran a producirse siempre que se quiere.

Primo Carnera, más que un boxeador, es un tipo de barraca de feria, de lo cual, desde luego, no tiene él la culpa, ni nosotros queremos censurarle tampoco a sus progenitores, de los que tenemos las mejores referencias y nos consta que nunca tuvieron la pretensión de hacer tanto y que se hubiesen contentado con mucho menos, porque ninguno de ellos padecía delirio de grandezas. Pero lo cierto es que salió un fenómeno y que hasta la fecha no había encontrado un rival que fuera capaz de medir con él sus brazos, ni de colocarse a su nivel.

El, repetimos, no era el autor de su propia obra, pero sus naturales dimensiones tenían que restarle simpatías, porque sabido es que nuestros sentimientos se inclinan siempre a favor de los débiles y al lado de Carnera no parecía que pudiese haber nada más fuerte que su cuerpo. Frente a él, sus adversarios hacían evocar el recuerdo romántico de las luchas medievales, de los hombres escalando las altas murallas de los castillos para ganar las ricas y viejas fortalezas de piedra, crizadas de flechas.

Max Baer, la víctima de un día de nuestro Uzudun, ha pagado el mal que entonces le hiciera el vaso, vengándole de la paliza que sufrió más tarde del gigante.

Ha puesto fin a una leyenda de invulnerabilidad. Ha matado científicamente al dragón.

Con esta lucha, América vuelve a detentar el campeonato.

Decididamente, los campeonatos mundiales demuestran sentir preferencia por la nación que los organiza. Italia eliminó a las demás potencias en Italia, y América, fiel a Monroe siempre, eliminó a Italia del ring.

Es probable que en Génova, en Florencia o en Roma, Max Baer no hubiera conseguido su maravillosa victoria. Por lo menos, hubiese tenido que esperar algunos años más, hasta que el gigante envejeciera un poco, porque tenemos la sospecha de que el sonido de las lenguas tiene una influencia positiva en los resultados de las luchas atléticas.

Esperamos que Italia no se conformase así, por las buenas, con las consecuencias del combate del Madison Square, y salga por los fueros de su poder deportivo, hasta conseguir que Baer ponga en juego su título en cualquier tablado de cualquier provincia italiana, a presencia del "duce". Afortunadamente para Italia, también puede movilizarse en cualquier momento otros cincuenta mil espectadores, con mejores y más potentes y enérgicas voces, si hace falta, que los de New-York, y cuenta, en último caso, con Monti que sabe hacer bien las cosas...

Kick MAÑANA, EN LOS CAMPOS DE SPORT, SEMIFINAL COPA CASTILLA, RACING-DEPORTIVO NACIONAL

De los partidos que se celebran mañana para la Copa Castilla, el más interesante de ellos es el que tendrá lugar en el Sardinero, entre el Racing Club y el Deportivo Nacional, de Madrid.

Por otra parte, añadiremos que en el equipo del Deportivo hay gran entusiasmo para no verse eliminados de este campeonato, hallándose nuestro paisano, Joven, dispuesto a mantener invulnerable su meta, al igual que en la jornada del pasado domingo.

Los precios para este partido serán económicos, siendo la entrada para señoras y niños, a cincuenta céntimos.

El encuentro se celebrará a las cuatro de la tarde.

El Racing se alineará: Pedrosa; Ceballos, Ibarria; Hernández, García, Ruiz; Santi, Cisco, Arteche, Larrinaga y Pombo.

DE LA PROVINCIA

Santoña

Por el pico muere el pez...

Conocida es de los lectores de LA REGION las antiguas y ya lejanas campañas encaminadas a descubrir los fariseos y mercaderes que tanto abundan por los ámbitos de este pueblecito montañoso, llevadas a cabo desde estas columnas y por el que suscribe. Campañas que tildamos de antiguas y lejanas, no por la materialidad del tiempo transcurrido, sino debido a la velocidad con que en nuestro país han transcurrido el cambio de situaciones políticas y actuaciones personales.

Recordarán nuestros lectores que uno de los puntos neurálgicos de estas campañas fué la instalación del nunca bien ponderado Instituto Secundario de Higiene. Con este hecho, plumas que nunca nos hemos atrevido a calificar, verdaderamente por miedo a nosotros mismos y al calificativo evidentemente preñado de dureza, nos haría adornarlas, se dedicaban, entregadas, de por vida, al deseo insaciable del nunca Lien odiado cacique y apoyados por la servilista camarilla a realizar campañas viles encaminadas a hacer destruir todas las gestiones realizadas con el solo objeto de conseguir aportaciones benéficas para nuestro pueblo.

Aquellas campañas (las nuestras) consiguieron el fin que perseguían. Que la verdad y la nobleza resplandeciesen en medio del enrarecido ambiente de servilismo que imperaba y que aun impera en esta "alegre y confiada" villa. Calló R. Ría, avergonzado y confuso.

Desinfección pura de las prendas: Jabón TOPACIO

Más hoy un hecho insólito viene a obligarnos a empuñar la pluma cuando ya la creamos abandonada para en estas cosas intervenir.

Aquellas castas señoras que tildaban de profanación la hermosa acción de la institución de un centro que sólo beneficios reporta a la humanidad, acuden a él en busca de una instrucción que ellas solo allí pueden alcanzar sin que a sus mejillas asome el rubor demostrativo de que en su conciencia existe un poco de eso que el pueblo titula vergüenza. Y esas miserias humanas que queriendo hacer demostración de su religiosidad, que nosotros nunca hemos creído poseían, propagaron y realizaron actos de desagravio, pisan irrespetuosas—nunca mejor emplada la frase—el suelo limpio de esta Institución de Higiene.

¿Qué quedó de los actos de desagravio? ¿Qué de la enemiga, por ellas sentida, hacia la instalación del departamento destinado a curas de orden sensual? ¿Qué de las ruinas campaneas de R. Ría? Ellos mismos contestarán, si todavía tienen valor para ello. A nosotros solo una pregunta se nos ocurre hacer a nuestros lectores: ¿Qué impresión recogéis o que calificativo empleáis para la personalidad de estas cristianísimas señoras al contemplar como sus castos piesecitos se posan diariamente sobre las baldosas que sirven de pavimento a la sala curativo de enfermedades venéreas?

¡Actos de desagravio! El pueblo humilde es el que en esta ocasión debe realizarse. Y el pueblo trabajador debe vivir alerta y expectante hacia la acción que se pretende realizar en el Centro de Higiene Rural de Santoña. Porque nuestra pluma no se atreve a plasmar en letras de molde el objeto que persigue en Madrid para lo que se ha agenciado la compañía de un significado y droguero reputado derechista montañés una personalidad santoñesa, hombre de ciencia y muy condecorado en épocas pre-electora-

Atención y ejecución. Nosotros, por hoy, ponemos al pueblo en evidencia y viviremos a la expectativa por lo que pudiera ocurrir. Demarke

Campos de Sport Mañana, a las cuatro Racing - Deportivo Nacional SEÑORAS Y NIÑOS, 0,50

Salón Pradera. - Feria de Muestras Mañana, domingo, GRAN BAILE de 5 y media a 9 y media. Orquesta JAZZ LA SUIN.

NO SE PUEDE HABLAR DE LA HUELGA CAMPESINA

Oficio diario que remitimos al señor gobernador En cumplimiento de cuanto preceptúa el artículo cuarto de la disposición ministerial, obligando a la Prensa a silenciar cuanto concierne al movimiento campesino, debiendo para ello enviar las galeradas dos horas antes de la salida del periódico, o en defecto una declaración solemne en la que haga constar QUE EL PERIODICO NO CONTIENE suelto, anuncio o escrito que haga referencia al movimiento campesino, hemos de hacer constar a esa autoridad, que LA REGION de este día, lleva en sus páginas el exacto cumplimiento de la disposición aludida, aun en contra de los intereses de este periódico y de los deseos sentidos por nuestros lectores.

Santander, 16 de junio de 1934. -El Director, L. MALUMBRES.

HABLA EL GOBIERNO

Disposición ministerial: Declarado por el Gobierno servicio público la recolección de la próxima cosecha por afectar no sólo al interés de la producción en su doble sentido patronal y obrero, sino también ante los consumidores, y en general a la necesaria defensa de la economía nacional, resulta obligada la adopción de aquellas medidas que mejor produzcan al aseguramiento de tal servicio acomodadas al estado circunstancial de alarma establecido en virtud del decreto de 25 del mes actual. Todo ello con objeto de prevenir y en su caso frustrar así los extravíos a que puedan ser conducidos los obreros, que tan necesitados se hallan de la paz de un jornal seguro, como de los excesos egoístas que pudieran turbar el sentido del deber en algunos patronos, llamados por su condición a dar ejemplo de respeto a la ley. Tales motivos y consideraciones y el obligado empeño de librar de daños irreparables a la economía nacional, cuya defensa pertenece a un orden superior a patronos y a obreros que a todos corresponde reconocer y acatar, justifican que por acuerdo del Consejo de ministros y a propuesta del de la Gobernación, venga en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Declarado servicio público la recolección de la cosecha pendiente, quedan prohibidos, a tenor del párrafo 10 del artículo 28 de la ley de 28 de julio de 1933, todos los paros o huelgas que afecten a las labores de recolección que se produzcan o intenten dentro del territorio nacional, ya resulten anunciados o no con anterioridad al día de hoy, los cuales paros o huelgas tendrán el carácter de ilegales para todos los efectos de dicha ley.

Art. 2.º Los patronos que infrinjeren en sus contratos con los obreros en la fijación o pago de salarios alguna de las disposiciones de las órdenes del ministerio de Trabajo de 24 de febrero último y 18 de mayo actual o la ley de 28 del propio mes corriente o paralicen maliciosamente, o con propósito de coacción o de lucro las labores de recolección, se considerarán incurso en las sanciones de la ley de Orden público, incluso las de multas, detenciones, registros y cambios de domicilio, que les serán impuestas con todo rigor por la autoridad gubernativa, sin perjuicio de que conozcan de las infracciones cuando proceda los tribunales de urgencia. La cuantía de las multas que se les impongan será proporcionada a la gravedad de la falta y a la fortuna de la persona responsable.

Art. 3.º Los gobernadores civiles prohibirán o suspenderán toda clase de reuniones, manifestaciones y propaganda encaminadas de manera directa o indirecta a impedir las labores de recolección normal de las cosechas pendientes o a suscitar o mantener huelgas que las perturben. De igual modo emplearán todas las medidas que autorizan los capítulos segundo y tercero de la ley de 28 de julio de 1933 --incluso las de multas, detenciones, registros y cambios de domicilio-- contra lo que por actos directos o indirectos, positivos o negativos o por medio de propagandas pretendiesen contribuir a la declaración o mantenimiento de huelgas o paros o incurran en cualquier infracción de la ley de Orden público o de las demás disposiciones concordantes, todo ello sin perjuicio de la actuación en su caso de los tribunales de urgencia.

Art. 4.º Todos los periódicos y demás impresos que se publiquen en el territorio nacional estarán sometidos a la previa censura en cuanto afecte a los artículos, anuncios, comentarios, informaciones o propagandas que de manera directa o indirecta preparen, fomenten, exciten o auxilien huelgas o paros en los trabajos agrícolas. Para evitarse las molestias consiguientes a lo prevenido en el párrafo anterior los directores de diarios y demás publicaciones periódicas podrán prescindir de someter los impresos a la previa censura, siempre que dos horas antes cuando menos, a su publicación, dirijan a la autoridad gubernativa un oficio debidamente autorizado por ellos donde consignen la declaración solemne de que el periódico no contiene suelto alguno que contribuya en forma directa ni indirecta al anuncio o propaganda de huelgas o paros en el campo.

Si, no obstante dicha declaración, resultasen infringidas por el periódico las disposiciones de este artículo, la autoridad gubernativa procederá inmediatamente a imponer una multa hasta la suma de diez mil pesetas o la suspensión del periódico, según la gravedad de la infracción.

Art. 5.º Los gobernadores civiles procurarán que la ejecución de todas estas medidas se ajuste a un sentido humano de justicia y serenidad; pero empleando al propio tiempo toda la rapidez y energía que demande el interés público. Los propios gobernadores civiles atenderán a que las presentes disposiciones lleguen a conocimiento de todos los pueblos de España, para lo cual obligarán a los alcaldes a que las fijen en lugar fácilmente visible para todos los vecinos. Asimismo velarán por que las autoridades que de ellos dependan procedan con el mayor celo y diligencia a la denuncia y persecución de los culpables de infracciones de la ley de Orden público en relación con las presentes disposiciones, imponiendo con celeridad las sanciones máximas contra aquellas autoridades que mostraren morosidad o indiferencia en el cumplimiento de sus deberes.

Art. 6.º El presente decreto comenzará a regir desde su publicación en la "Gaceta" y se aplicará mientras subsista el estado de alarma o de prevención, en la medida correspondiente a cada una de estas situaciones.

Villacaciques

Padre cura:

Usted que prohíbe a sus feligreses que concurren a presenciar películas que "ofenden" grandemente a la moral ¿cómo consiente que la "high-life", "la élite", la crema del catolicismo villacaciquense se pase la tarde de los domingos bailando unos bailes que condenaría "La Hojita Celeste"? ¿Cómo es posible que después de haber leído lo de "¿Cuáles son los bailes peligrosos? Muy sencillo: aquellos en los cuales el varón toma a la mujer, y así unidos más o menos estrechamente, se mueven y danzan al compás de la música que dirige el espectáculo", no haya usted, Padre cura, echado una plática en la misa mayor del domingo.

La razón dice la gente que lo de los cines es cuestión de competencia. ¿Por qué no condena usted, Padre cura la asistencia al "Maipú"?

¿Será verdad que también concurre usted a él, Padre cura, y concurrendo usted no se peca?

¡Ah! Padre cura, Padre cura, ¿por qué ha de ser eso de "para unos lo ancho y para otros lo estrecho"?

Los ediles trabajan

Para que vean los electores de LA REGION cómo trabajan nuestros ediles por el bien del pueblo, a continuación insertamos el Reglamento del servicio de limpieza:

recipientes con basuras en la vía pública, por la diferencia de horas de recogida de unos a otros días, se fija el siguiente itinerario, que no podrá ser alterado por el Encargado de este servicio, sin causa justificante y

Limpieza máxima en el lavado: Jabón TOPACIO

previamente autorizado por la Alcaldía.

A las siete y media de la mañana se situará todos los días, en la plazoleta del Sol, durante diez minutos, para que los vecinos de la misma y sus inmediaciones puedan depositar en el carro de limpieza el contenido de los recipientes dichos. Una vez transcurridos los diez minutos, se dirigirá, por la carretera del Estado, al centro de la villa (boulevard de Igareda), deteniéndose previamente diez minutos en el cruce de la carretera con el callejón de la casa de don Euolgio Fernández Guerra; cinco, en el de la carretera con la calle frente a la barbería de Sotero Blanco; diez, en el cruce de la carretera con la plaza pública, frente a la farmacia de don Pedro Pulgar; diez, en el cruce de la carretera de Reinos a Oviedo, frente al comercio de don José Rubín; cinco, en esta carretera frente a la imprenta de don Antonio Jenaro Abín; cinco, en el cruce de la carretera con la calle Dolores (frente a la casa de Tiburcio Solares); cinco, en frente de la zapatería de Justo Peña (Miranda), llegando seguidamente frente al Centro de Higiene, desde donde se dirigirá a desocupar el contenido del carro, deteniéndose previamente cinco minutos en el cruce de la carretera de la estación con la plaza de la Barruda, junto al puente de don Isidoro. (Continuará)

M. de la Cotera

La Igualdad Cooperativa Obrera Alpargatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Sotismundo Morat, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

CARTELERIA

Marta Lisarda COLISEUM Hoy, sábado, a las 7,15 y 10,30.

Gran éxito del pequeño actor JACKIE COOPER con LEWIS STONE, en

Divorcio en la familia

Un acuerdo del comité Ejecutivo del Sindicato Metalúrgico

Con objeto de intensificar la solidaridad a los hijos de los compañeros metalúrgicos de Madrid, que heroicamente sostienen hace varias semanas un movimiento huelguístico ante la intransigencia de la clase patronal, este Comité ha confeccionado unos cupones PRO-SOLIDARIDAD, cuya adquisición será mediante la aportación de 0,50 pesetas, los cuales se podrán solicitar en las Secretarías de la Federación Obrera Montañesa y Sindicato Metalúrgico Montañés.

Las Secciones que deseen contribuir con algún donativo para este fin solidario, pueden hacerlo efectivo en la Secretaría del Sindicato Metalúrgico Montañés—Comité ejecutivo—todos los días laborables, de siete a nueve de la noche, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Lista de donantes y secciones que han contribuido a la suscripción por hijos huelguistas metalúrgicos madrileños:

Un viejo simpatizante, 10 pesetas; Pedro Díez Pérez, 3,50; Sindicato Metalúrgico, sección de Maliaño, 25; Trabajadores de la Enseñanza (Santander), 50; Dependientes de Almacenes, Vinos y Licores, 50; republicanos de izquierda (Pontejos), 121,60; Sociedad de Zapateros, 5; Filomena Iglesias, 1; Vicenta Gómez, 1; Julia Rodríguez, 1; José Saavedra, 0,50; varios socialistas, 1; Manuel Palacios, 1; Pedro Aldama, 0,50; un cavernícola radical, 0,50; Antonio Dacal, 2; Primitiva Herrera, 1; Cipriana González, 1; Trinidad Aldecoa, 1; Desiderio Varea, 1; Vicente Murueta, 0,50; José Leizaola, 1; L. M., 0,50; Anastasia Clérigo, 0,25; Manuel Zárate, 0,50; Abelardo Martínez, 0,50; Adolfo García, 0,50; María Hoyos, 0,15; el demente incorregible, 1, y Sociedad "La Gráfica", 25.

Total, 307 pesetas. (Continúa abierta la suscripción).

Excursión a Asturias

Una Peña de trabajadores de la Casa del Pueblo, prepara un viaje de expansión a dicha provincia, con objeto de conocer los pueblos del siguiente itinerario:

Día 15 de julio. Salida a las cinco de la mañana.

Santander, Llanes (almuerzo), Ribadesella, Colunga, Villaviciosa, Gijón (comida); Avilés (cena, cama y almuerzo); San Esteban de Pravia, Pravia, Grado, Trubia, Oviedo (comida); Noreña, Infesto, Arriondas, Ribadesella, Llanes (cena). Regreso a esta capital en la madrugada del martes, 26.

Precio de la tarjeta, incluidos los gastos de fonda, 75 pesetas.

Como existen algunas plazas vacantes, se admiten inscripciones hasta el viernes, día 13 de julio, en el domicilio social, Rubio, 8, bajo.

Los preparativos del viaje están hechos con gran atención, persiguiendo el fin de que produzcan un grato solaz e inolvidable recuerdo, como la llevada a cabo el verano anterior.

El proletario que de sus economías domingueras hace un despendimiento de tal importancia, ha de tratar de conseguir el mayor rendimiento crematístico y cultural.

TERRAZA DEL SARDINERO

Mañana, de 5 y 1/2 a 9 y 1/2 GRAN BAILE Orquesta típica cubana "LA CHAMELONA" Maravillosa presentación de la fantástica gramofónica. SEÑORITAS, GRATIS

Agrupación Socialista de Santander

Este Comité, en reunión celebrada el día 5 de los corrientes, acordó comunicar a todos sus afiliados la obligación en que se encuentran de contribuir a la recaudación "pro huelguistas metalúrgicos de Madrid", adquiriendo sellos de 0,50 pesetas que para este fin se expenden en la Secretaría del Sindicato Metalúrgico.

En estos tiempos de lucha y persecución al proletariado, es preciso prestar la más decidida y entusiasta ayuda a nuestros camaradas.

Los compañeros que desean abonar los números de "El Socialista" denunciados y recogidos, o hacer donativos para este fin, deben entrevistarse con el compañero recaudador o presidente de la Agrupación, todos los días, en la Casa del Pueblo.

Para ambos fines, los proletarios deben organizar colectas y recaudaciones, que serán publicadas en el tablón de anuncios de Secretaría.—El Comité.

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Hoy, 16 de junio de 1934.

Estupendísimo debut de

LUISITA ESTHER

VERDADERA ESTRELLA DE BAILE

Grandes éxitos de ROSITA CASANOVA

Y DE LA ATRACCION

GLORIA ALBÉNIZ

ESTRELLA DE LA FRIVOLIDAD

Todos los días variadas 7 tarde y 10, 11 y 12 noche - SUPRATANGO: 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

# Recordamos a todos los trabajadores la prisión que sufre el compañero alemán Thaelmann, sujeto a gravísimo procedimiento por el fascismo.

## Una carta dirigida a él, será interceptada; un recuerdo que le dirigamos en el seno de nuestras organizaciones, será eficazísimo

### ACTIVIDADES SINDICALES

**Recordamos que para el día 15 de julio, está señalada la concentración de requetés y tradicionalistas en la villa de Potes, haciendo un alto en la ciudad el día anterior, para tomar fuerzas, solamente para tomar fuerzas.**

**¿Se ha enterado el Gobierno de lo que nosotros estamos enterados con motivo de tan pacífica excursión al lugar de tradición de Pelayo?**

**Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.**

**Eduardo Botija** Peña Barrosa, 3 SANTANDER  
No dejéis de visitarlo.

**"La Maruca"**  
CASTILLA, 12  
(Frente a la Fábrica de Maderas)  
Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado.  
**LAZARO MARTINEZ, propietario.**  
TELEFONO, 28-40

**ALFA**  
La mejor máquina de coser y bordar,  
de producción española  
Representante general en Santander: **Casa Musicator**  
Gramófonos y discos

**ANIS DE LA ASTURIANA**  
Representante  
**Don Gregorio Cisneros Moro**  
Floreses, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62

#### CASA DEL PUEBLO

**"LA GRAFICA"**  
Se advierte a los compañeros de "La Gráfica", que la cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por afiliado, impuesta por la Federación Obrera Montañesa, con destino a los obreros alpagateros de Astillero, se pagará por meses vencidos, por medio de recibo.

**SOCIEDAD DE OBREROS DEL VOLANTE Y SIMILARES**  
Debido a gestiones realizadas por esta Sociedad cerca del ministro del Trabajo y la Federación Nacional del Transporte, relacionadas con la orden del 7 de abril del corriente año, nos es grato poner en conocimiento de todos los compañeros afectos a esta agrupación sindical, que dicha disposición ha sido revocada por el Consejo de Trabajo en su reunión del 28 de mayo pasado, según comunicación que se nos remite, y que dice así:

"En la reunión celebrada ayer, 28 de mayo, por el Consejo de Trabajo, se acordó revocar la orden de referencia y aceptar la propuesta de constituir un Jurado mixto para los compañeros del servicio particular, pero siempre teniendo en cuenta que estos compañeros sean considerados como obreros asalariados."...El secretario, **Jerónimo Gutiérrez.**

**Sociedad de Acomodadores y Similares**  
Se convoca a junta general extraordinaria para el próximo domingo día 17, a las nueve y nueve y media de la mañana, en esta Casa del Pueblo.

Orden del día. — Discusión de las Memorias del II Congreso de la Federación de Dependiente de Espectáculos Públicos (Acomodadores y Similares) y discusión de la Memoria del segundo Congreso de F. E. D. Q. E. P. y nombramiento de los delegados a los mismos.

Se impondrá el correctivo acordado al que no asista.

Se ruega a todos los socios que deseen el memorial de la Federación de Madrid del segundo Congreso, que pueden pasar a recogerlo en esta secretaría, de once a una de la mañana.

**Sociedad de Porteros y Porteras**

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, día 17, a las cuatro y media de la tarde, para tratar de las contrabases de trabajo de la patronal.

Dado el interés del asunto a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

**GRUPO SINDICAL DE AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD**  
Se convoca a los compañeros que pertenecen al Grupo Sindical de la Asociación de Agua, Gas y Electricidad, a una reunión que se celebrará hoy, viernes, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo, para tratar de asuntos relacionados con la finalidad y actuación del Grupo.

#### LO DE HOY

**El antiguo pleito entre obreros y Dirección de la fábrica «La Vinalesa», de Caldas de Besaya, tan antiguo es, que dió motivo a que los compañeros que allí trabajaban, perdieran su serenidad, disponiéndose a agredir al director.**

**En el Código burgués o patronal, está considerado este delito, con a máxima pena, y la aplicación de ella, es cerrar la fábrica para marcharse a comer del dinero acumulado en los Bancos, quien así obra.**

**Cuanto pretendan los obreros de «La Vinalesa», tropezarán con la irreductibilidad de la Dirección. ¿Rebelarse un obrero contra el patrono, aunque le asista el dolor que produce la miseria? No hay remedio. La fábrica de referencia, no se abrirá, interin no se firme un contrato que humille a quien obró impulsado por la indignación. Es ley del capital, y más ahora, de litigios con amplitud de objetivos.**

**A las consecuencias que atraviesan las minas de Las Rozas, hay que unir la fábrica de «La Vinalesa», pero, no sin antes de hacer a los obreros recorrer los centros oficiales y de arbitraje o conciliación para que en cada visita dejen un jirón de su espíritu.**

Se encarece de manera especial la asistencia de los compañeros afiliados al Partido Socialista.—El presidente, **L. Ruiz.**

**Casa del Pueblo de Maliaño**  
El sábado, 16, a las ocho de la noche, conferencia a cargo del camarada José Murueta, perteneciente a la Juventud Socialista de Santander, invitándose a todos cuantos simpatizan a que acudan dicho día al acto referido.

**Grupo Sindical Socialista de Camareros**  
Excursión a Bilbao. — El día 5 del próximo mes de julio, y organizado por este grupo, se celebrará esta excursión que tiene como fin el hacer un saludo a los comjañeros de la invicta villa y pasar un día en franca camaradería con ellos, lo que ponemos en conocimiento de afiliados y simpatizantes que deseen incorporarse a esta exexcursión.

El precio del billete es de DIEZ pesetas, admitiéndose cantidades parciales.

Las inscripciones pueden hacerse todos los días, de cuatro a seis en la secretaría del Grupo, Rubio, 4, segundo, izquierda.

**Asociación de Profesores de Orquesta**  
El lunes, día 18, celebrará junta general extraordinaria, a las seis y media en segunda convocatoria en

su domicilio social, Remedios, 3, con el siguiente orden del día: Nombres de delegado al segundo congreso ordinario de la Federación de la Industria del espectáculo público.

**GRUPO INFANTIL SOCIALISTA DE NUEVA MONTANA**  
Celebrará junta general extraordinaria el domingo, día 17 del actual, a las diez de la mañana, en la Cultural Socialista

**Sociedad de Operadores de Cinematógrafo**  
Se ruega a los compañeros entreguen el carnet de cotización y una fotografía para hacerse cargo del nuevo.

**Sociedad de Operadores de Cinematógrafo**  
Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, día 17, a las nueve y media de la mañana, en el local del Orfeón Socialista, calle de Cisneros, núm. 23., bajo. Se impondrán 50 pesetas de multa al que no asista.

**Sociedad de Aserradores Mecánicos, Similares y Mozos de Almacén**  
Se pone en conocimiento de todos los federados trabajando, la obligacion que tienen de ponerse al corriente del segundo semestre del cuponaje pro Casa del Pueblo, dentro de la cotización del mes en curso.

**Sindicato de Obreros Tranviarios**  
Se pone en conocimiento de todos los asociados, que obra en Secretaría una circular de la F. O. M. en la que ordena que, hallándose en huelga desde hace mes y medio los compañeros alpagateros de Astillero, se acuda en su auxilio estableciendo una cuota extraordinaria de cinco céntimos semanales por asociado que trabaje, cuya primera cuota se incluirá en el próximo recibo y siguientes mientras esta dure.

**CENTRO OBRERO**  
Ateneo Obrero.-Aviso

Se ruega a los compañeros pertenecientes a este Ateneo que tengan libros en su poder, se sirvan entregarlos a la mayor brevedad con objeto de volver a normalizar el funcionamiento de la biblioteca circulante.

Las entregas se pueden hacer todos los días de ocho a nueve y media de la noche.

**OTROS CENTROS**  
Sociedad Cultural Marx Lenin

El jueves, a las ocho de la noche, en el local, San Francisco, 19, segundo, celebrará junta general extraordinaria, por lo cual se encarece la asistencia de todos los socios, ya que los asuntos a tratar son de gran importancia para nuestra Sociedad.

La asamblea será pública para todos los obreros que quieran acudir a ella.

**Frente Antifascista**  
A todos los trabajadores. Hoy, día 15, viernes, en el local de la Cultural Marx Lenin se celebrará una gran conferencia de mujeres, donde informará una camarada de Vizcaya. Mujeres de la fábrica, del taller y de la costura, acudid a esta conferencia.

Se ruega a todos los socios que deseen el memorial de la Federación de Madrid del segundo Congreso, que pueden pasar a recogerlo en esta secretaría, de once a una de la mañana.

**Sociedad de Porteros y Porteras**

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el domingo, día 17, a las cuatro y media de la tarde, para tratar de las contrabases de trabajo de la patronal.

Dado el interés del asunto a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

**GRUPO SINDICAL DE AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD**  
Se convoca a los compañeros que pertenecen al Grupo Sindical de la Asociación de Agua, Gas y Electricidad, a una reunión que se celebrará hoy, viernes, a las ocho de la noche, en la Casa del Pueblo, para tratar de asuntos relacionados con la finalidad y actuación del Grupo.

**Cartelera política**  
Este Grupo invita a todos los Grupos de la provincia a una concentración, que tendrá lugar en esta localidad, para la inauguración de su bandera, el día 24 del mes actual, en compañía del Grupo de Santander, del cual hablarán dos camaradas, que son la niña Granados y el niño Ferrer. Esperamos que acudan todos.—El Comité.

**Grupo Infantil Socialista**  
Excursión a Los Corrales. — Organizada por la Comisión Asesora de este Grupo Infantil, ésta se celebrará el día 24 del actual, en la que podrán participar todos los niños que lo deseen y que estén autorizados por sus padres, siendo indispensable que sean éstos quienes los inscriban, debiendo hacer efectivo el importe total del billete por lo reducido del precio.

En cada autobús podrán ir cinco adultos incluida la comisión para cuidar de los niños. Visto el entusiasmo que hay por esta excursión, esta Comisión ruega la pronta inscripción, de lo cual depende el gran éxito que se prevee.

Días de inscripción: lunes, jueves y sábados, de siete a ocho, en la Secretaría de la Juventud Socialista.

Precio del billete: niños, 2,25 pesetas; adultos, 4.

**Juventud Socialista de Astillero**  
Excursión a Bilbao. — Esta Juventud pone en conocimiento de todos los camaradas y simpatizantes, que tiene proyectada una excursión a Bilbao para el día primero de julio, siendo el costo del viaje de 8,50 pesetas, admitiéndose cantidades parciales en la secretaría de la Juventud, a partir de esta fecha, desde las ocho de la noche en adelante.

Próximamente daremos detalles de los actos que han de celebrarse.

**Vanguardia Federal**  
Con motivo del decreto promulgado por el Gobierno, queda suspendida la excursión que esta Vanguardia tenía anunciada para el día 17, lo cual se pone en conocimiento de todos los que se hayan inscrito a la misma.

**Subcomité Juvenil Socialista de Nueva Montaña**  
Reunión extraordinaria para el sábado, día 16, a las ocho de la noche. Se ruega asistan todos los compañeros con la debida puntualidad.

**Forasteros:**  
Comed frente a Estación Cantábrico «Marina Montañesa»  
**AMADO VEGA**

**15 pesetas**  
le cuestan a Vd. unos estupendos zapatos para caballero

LOS VENDE LA  
**Zapatería EL CAÑÓN**  
Santa Clara, 5

**HIJO DE ANTONIO TAZON**  
Segismundo Moret, 9  
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59  
TELEFONO 17-37.

Aceite refinado, blanco, a.	1,80 litro.
superior, filtrado, a.	1,65 »
Azúcar blanca, finísima, a.	1,65 kilo.
Melocotón, superiorísimo, a.	0,65 lata.

Servicio rápido y esmerado a domicilio.  
Grandes rebajas en todos los artículos.

**COMPañEROS.**  
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazon, os rogamos acudais a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

**El fascismo penetra a través de las más sólidas edificaciones, porque lleva en sus labios el veneno del engaño. Inmunizarse contra tal peligro, será la mejor obra revolucionaria que se ofrecen los trabajadores.**

**Forasteros:**  
Comed frente a Estación Cantábrico «Marina Montañesa»  
**AMADO VEGA**



**SANTOÑA**

## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### Después de la agresión a los jóvenes socialistas

MADRID. — El Juez instructor del sumario incoado por el suceso ocurrido el domingo último en la calle de Eloy Gonzalo, continuó la práctica de las diligencias.

Por su despacho han desfilado bastantes testigos, entre ellos un obrero chapista que presenció el suceso, y el cual facilitó informes concretando la forma en que aquél se desarrolló y de las características del coche desde el que se hicieron los disparos.

También han comparecido ante el Juez las criadas del señor Merry del Val, las cuales, después de prestar declaración y acaso porque alguna de ellas incurriera en contradicciones, quedaron detenidas en el Juzgado a reserva de lo que resulte en posteriores diligencias.

A última hora de la tarde, el Juez con los auxiliares y peritos armeros, se trasladó a Carabanchel, adonde había sido llevado el coche del señor Merry del Val, para practicar una diligencia que se considera de gran interés y que, según parece, consistió en que los armeros peritos dispararan dentro del coche pistolas del calibre 9 que corresponden al balín que se encontró en el hueco de la portezuela del auto y algunos casquillos hallados en el lugar del suceso.

El Juez que instruye en el asunto se muestra bastante optimista en lo que se refiere al esclarecimiento del suceso.

### Es condenado el autor de un homicidio a la pena de doce años de reclusión menor

GIJÓN. — En el salón de sesiones del Ayuntamiento y ante Jurado, se ha constituido la Sala de la Audiencia de Oviedo, para seguir la causa instruida contra José María Moris, acusado de haber causado la muerte al anciano de setenta y siete años Leonardo María Vega, hecho ocurrido en Cabueñes en la tarde del 11 de agosto del pasado año.

El fiscal califica los hechos constitutivos de un delito de homicidio y pide para el procesado la pena de catorce años y diez mil pesetas de indemnización.

Por su parte, la defensa manifiesta que su patrocinado ha obrado en un arrebato de obcecación, y solicita la absolución de su defendido.

Retirado el Jurado a deliberar emite fallo de culpabilidad, condenándose al procesado a la pena de doce años y un día de reclusión menor y a la indemnización de diez mil pesetas.

### Suicidio del pasajero de un vapor correo

VALENCIA. — Viajeros llegados a bordo del vapor "Mallorca", que hace el servicio entre este puerto y Baleares, han referido un doloroso suceso, ocurrido en el viaje de regreso de este buque.

Inopinadamente, y cuando la nave se hallaba a la altura de Cala Figuera, se arrojó al mar uno de los pasajeros, sin que se pudiera hacer nada por evitarlo.

Después de no pocos esfuerzos pudo ser recogido el cuerpo del desgraciado, que ya era cadáver. Por los documentos que se encontraron en sus ropas, se supo que el suicida era el secretario del Ayuntamiento de Tortajada, Martín Moravieja, natural de Barrachina, provincia de Teruel.

### El número de obreros parados en Irún, es superior a 900

SAN SEBASTIAN. — Las obreras cerilleras han celebrado una asamblea para tratar de la situación que se les crea con motivo del acuerdo de posible cierre de la fábrica, y, por el momento, de la reducción de jornada semana a tres días de trabajo.

Después de la asamblea, una Comisión de obreras visitó al gobernador, dándole cuenta de esta situación, que vendría a agravar la ya existente crisis en Irún, por la falta de trabajo, existiendo en la actualidad más de 900 parados.

### Dificultades para formar la gestora provincial de Alava

VITORIA. — Continúa en pie el pleito de la Gestora provincial.

En asamblea celebrada por el Partido de Izquierda Republicana se acordó por mayoría de votos no dar nombre alguno para dicho organismo.

El gobernador ha dicho a los periodistas que tiene el propósito de constituir mañana mismo la nueva Gestora, y sólo espera para ello conocer el resultado de la asamblea que celebre el Partido Socialista. Caso de que éste no acepte formar parte de la Corporación provincial, ésta se formará a base de radicales e independientes.

### El Gobierno alemán desmiente las informaciones sobre la próxima desvalorización del marco

BERLIN. — Han sido desmentidas categóricamente por el Gobierno las informaciones circuladas en el extranjero sobre la próxima desvalorización del marco. Esto significa que el gabinete alemán todavía apoya la política del señor Schacht de mantener la paridad del marco oro, a pesar de que crece la oposición contra la misma en los medios comerciales e industriales.

Los adversarios de la política del señor Schacht mantienen que su política financiera es un fracaso, y que es necesario un cambio total, con el fin de aumentar la reserva oro, para que sea posible la adquisición de materias primas extranjeras y para impulsar las exportaciones.

Los proyectos se proponen para resolver la crisis de la moneda: el primero, que se refiere a la desvalorización, y el segundo que propugna la baja simultánea de salarios y precios.

Ambos métodos, se afirma, facilitarían las exportaciones, por lo que ambos cuentan con partidarios entre los industriales. Sin embargo, el gobierno que se da cuenta del peligro de carácter psicológico que los dos proyectos llevan consigo está determinado a continuar con la actual política de intensificar el empleo de parados y la estabilidad de la moneda todo lo que le sea posible.

Los partidarios de la desvalorización aseguran que estos dos procedimientos adoptados por el Gobierno mantienen excesivamente alto el nivel de los precios interiores, de modo que el índice de los precios al por mayor es casi del 96 por 100 del de la preguerra; es decir, el más alto del mundo. La desvalorización en un tercio pondría los precios al por mayor de Alemania casi al nivel de los de Inglaterra.

Aun cuando la Prensa se muestra a favor exclusivamente del mantenimiento de la paridad oro, hay signos evidentes de la situación futura del marco, en primer lugar la compra desesperada de todas las mercancías posibles, y en segundo lugar los intentos de éxodo del capital.

Estos hechos, así como la reciente debilidad de la moneda alemana en el extranjero, son considerados en los medios financieros como un aviso de que es inevitable una pronta reforma de la política de la moneda.

### ¿Se aplazará hasta mediados de julio la clausura del Parlamento?

MADRID. — Otra de las versiones que en la mañana de hoy se han hecho circular preferentemente sobre el momento político, ha sido la que se ocupa de la concesión de vacaciones a los diputados del Parlamento.

Era creencia general de numerosos diputados que ante el delicado del momento, con motivo del pleito existente entre el Gobierno central y el de la Generalidad, que las vacaciones parlamentarias anunciadas para fines del mes actual serán aplazadas hasta mediados del mes próximo.

**Roberto Alvarez**  
ABOGADO  
Alameda 1.ª, 18  
Teléfono, 16-64

### Comentarios a la situación política con relación al problema de Cataluña

MADRID. — Todos los periódicos de la capital de la República dedican amplios comentarios al problema suscitado por el Gobierno y el Parlamento de Cataluña ante el fallo emitido recientemente por el Tribunal de Garantías, referente a la ley de Cultivos.

Los periódicos monárquicos, los ultramontanos, los defensores del viejo régimen, los que ampliaron sus ediciones a cuenta del dinero del Estado, los que fueron residencia de los censores gubernativos en aquellos infamantes días de dictadura, sacan a relucir su fobia contra la hidalga región catalana, tierra de libertades, para arremeter contra los hombres de izquierda que constituyen el Gobierno y el Parlamento de Cataluña.

En ese tono respiran los que en vida fueron amigos del dictador y lacayos del Borbón. De ese modo lanzan sus ataques desenfrenados contra Cataluña, cuando aún el problema no ha sido siquiera juzgado serenamente por el Parlamento de la República. Así se expresan hoy el jesuítico "Debate", el monarquizante "A B C" y otros que medraron a costa de las suspensiones y multas que los Gobiernos de la monarquía y dictadura impusieron a los leales periódicos que laboraron y sufrieron hasta conseguir la implantación de la República.

Entre los periódicos que comentan el momento político con relación a la situación del problema catalán, figura "El Sol", quien en un suelto se ocupa de la reunión que ayer celebró el presidente del Gobierno con algunos jefes de los grupos políticos. Afirma el citado periódico que las entrevistas celebradas por el señor Samper con los representantes de algunos grupos políticos estuvieron relacionadas exclusivamente para tratar sobre un asunto único, pudiéndose afirmar sin temor a duda, que lo tratado fué exclusivamente acerca de la ley de Cultivos de Cataluña, que ayer apareció promulgada por el presidente de la Generalidad en el "Boletín Oficial" de la región catalana.

Estima el periódico referido que para llevar la tranquilidad a la nación y para hacer desaparecer todo intento de confusión, este asunto debe tratarse en el Parlamento de la República y en el Gobierno con la máxima rapidez posible, ya que la enérgica posición de la Esquerda puede colocar al Gobierno y al Parlamento catalán en un tono de rebeldía que puede evitarse si la cuestión se trata rápidamente y dentro de los términos de la mayor serenidad.

Estima necesario esto el periódico a que hacemos referencia, toda vez que al paecer ayer la publicación de la ley mencionada en el "Boletín Oficial" de Cataluña, el presidente de la Generalidad ha hecho a continuación declaraciones y ofrecimientos al pueblo catalán de que la ley promulgada por el parlamento de aquella región será cumplida.

Considera el mismo periódico que el presidente del Consejo de ministros, en su conversación con los jefes de minorías habrá podido sacar la impresión de cómo miran el problema los diferentes grupos políticos que constituyen el Parlamento español, y habrá también podido observar que a las proposiciones que se anuncian sólo hasta ahora puede contar el Gobierno con la concesión de los votos de confianza que le ofrecen los diputados monárquicos, cosa que para el Gobierno del señor Samper ni para ningún otro Gabinete que se

### Extraño suceso en un centro fascista

MADRID. — El Juzgado de guardia tuvo que intervenir a última hora de la mañana con motivo de un extraño suceso.

En un centro fascista de la capital resultó un hombre gravemente herido, que, trasladado a una clínica de socorro, fué asistido de primera intención, siendo calificado el estado del herido de gravísimo.

Personado el Juzgado en la clínica, no pudo tomar declaración al herido por encontrarse éste en estado agónico.

Por ahora, se desconocen detalles de cómo pudo resultar herido dicho hombre y en qué circunstancias ha ocurrido el suceso. Tampoco ha podido ser identificado el herido.

denomine republicano, podrá ofrecerle garantías.

Ahora bien — agrega —, si es aceptada por votación la proposición que hacen los radicales, populistas y agrarios y anuncian para la sesión del miércoles próximo, entonces, contando con el apoyo de éstos, el Gobierno podrá tomar sus medidas para resolver definitivamente sobre esta cuestión.

### El diputado agrario, señor Cid, a Valencia

MADRID. — Esta noche marchará a Valencia el ministro de Comunicaciones, señor Cid, que presidirá en la capital del Turia la sesión de clausura del Congreso Postal del Ahorro.

### Jubilación de introductores de embojadores

MADRID. — La "Gaceta", en su número de hoy, publica una disposición por la cual se jubila al ministro plenipotenciario de primera clase e introductor de embojadores, don Rafael López Lago.

También publica otra disposición concediendo los beneficios de la amnistía a diferentes prófugos y desertores.

### Explosión de una bomba

MADRID. — En la barrida de la Elipa hizo explosión esta madrugada, en una huerta, una bomba de gran potencia, que sembró gran alarma entre el vecindario.

El artefacto causó escasos daños materiales.

La Policía dió una batida por los alrededores, pero hasta la fecha se ignora quiénes hayan podido ser los autores de la colocación del artefacto.

### La pretendida subida del precio del pan, llamado de familia

MADRID. — Esta madrugada en el ministerio de la Gobernación, y con asistencia del señor Salazar Alonso, del subsecretario del departamento, señor Benzo, el gobernador civil de Madrid y una representación de fabricantes de pan, se celebró una reunión, que duró hasta las últimas horas de la madrugada.

En la reunión se trató ampliamente de la cuestión sobre la elevación de precio en la venta del pan llamado de familia.

Los patronos, en su conversación con los señores Salazar Alonso, Benzo y gobernador de Madrid, expusieron sus puntos de vista, aduciendo datos en los que se mostraba la imposibilidad de seguir fabricando dicho producto, toda vez que las ganancias eran mínimas y, por el contrario, redundaba en perjuicio de sus intereses.

El ministro conminó a los patronos, amenazándoles con cerrarles las tahnas en el caso de que se negaran a seguir elaborando dicho artículo.

### Los obreros del puerto de Ceuta, se declaran en huelga

CEUTA. — De forma inopinada se declararon en huelga esta mañana los obreros empleados en la Junta de Obras del Puerto. El motivo del paro fué consignar la protesta por el traslado de un compañero, cuyo traslado ha sido por los huelguistas considerado como arbitrario.

El delegado gubernativo ha declarado la huelga ilegal y ha ordenado la clausura de los centros sindicales, así como también ha anunciado la expulsión a la Península de varios dirigentes de la huelga.

### ¿Todavía quedan jóvenes radicales?

VITORIA. — Se sabe que patrocinada por las congregaciones religiosas de la ciudad, se organiza una concentración de juventudes radicales vascas, con cuyo motivo se celebrará un mitin entre cuyos oradores se cita al reverendo don Basilio Alvarez, al jilifa del partido de don Alejandro y al canoro Salazar Alonso.

### Los radicales ante el momento político

MADRID. — Se ha comentado durante todo el día de hoy en los centros políticos el problema de actualidad que, como se sabe, es el relativo al fallo emitido por el Tribunal de Garantías en lo que concierne a la cuestión de la Ley de Cultivos de Cataluña.

Con relación a este asunto, se sabe que ayer, y ante lo delicado del momento, se celebraron diversas conferencias telefónicas con destacadas personalidades políticas, asegurándose que una de las que mayor importancia han tenido ha sido la celebrada con el jefe del Partido Radical, don Alejandro Lerroux, quien es casi seguro que el martes próximo se trasladará a Madrid para presidir una reunión que habrá de celebrar los diputados que integran su minoría.

Se concede gran importancia a los acuerdos que la minoría radical celebre en su reunión del próximo martes.

### Los incondicionales del Gobierno sucesor de Lerroux

MADRID. — Se sabe que, firmada por radicales, agrarios y liberales demócratas, ha sido presentada al presidente de la Cámara una proposición en la que se dice que los firmantes de la misma, en representación de sus grupos políticos, conceden un amplio voto de confianza al Gobierno por las medidas que se dispone adoptar para impedir cualquier acto contrario que el Gobierno de la Generalidad intente llevar a cabo contra la resolución emitida por el Tribunal de Garantías sobre la Ley de Cultivos.

### "El Socialista" y los juegos de azar

MADRID. — "El Socialista", en su número de hoy, se ocupa de la resolución emitida por el Consejo de ministros denegando la petición hecha por el alcalde de San Sebastián, solicitando para aquella población el restablecimiento de los juegos de azar.

El citado periódico censura la resolución del Gobierno, y para afirmar su argumento, dice que nadie ignora de que en Madrid se abre cada día una nueva timba, y lo mismo que ocurre en la capital de la República, sucede en las demás provincias.

Termina su suelto diciendo que si esta negativa al Ayuntamiento donostiarra se hace tan sólo para cubrir las apariencias, la realidad va en contra del fallo del Gobierno, pues nadie ignora en qué lugares y centros se autoriza el juego llamado "prohibido".

### T. S. H. Programa para hoy, sábado

ESPAÑA  
MADRID.—E. A. J.-7. 274 metros, 8 kilovatios, 1.095 kilociclos.  
A las 18,15.—Recital de piano.  
A las 18,30.—Recital de canciones.  
A las 19,00.—Recital de orquesta.  
A las 19,30.—"La Palabra".  
A las 19,45.—Música de baile.  
A las 20,50.—Nota deportiva y noticia taurina.  
A las 21,00.—Retransmisión del programa de Unión Radio Barcelona.  
A las 22,00.—"La Palabra".  
A las 22,15.—Continuación del programa de Barcelona, que habrá de interpretar la zarzuela "La canción del olvido".  
A las 23,45.—"La Palabra".  
A las 24,00.—Cierre.

EXTRANJERO  
RADIO PARIS.—1.796 metros, 75 k. w. 187 k. c.  
A las 19,00.—Concierto de música sinfónica ligera.  
A las 20,30.—Resultados deportivos.  
VARSOVIA.—1.415 metros, 120 k. w. 1.195 k. c.  
A las 19,02.—Concierto de música polaca.  
A las 19,40.—Recital de canto.  
A las 20,10.—Concierto de música ligera.  
A las 21,10.—Música de baile.  
OSLO.—1.186 metros, 60 k. w., 253 k. c.  
A las 18,30.—Música nacional noruega.  
A las 19,45.—Concierto por la orquesta de la estación.  
A las 21,15.—Cabaret.

BUDAPEST.—549, 5 metros, 120 k. w., 546 k. c.  
A las 21,10.—Concierto.  
A las 21,40.—Música de baile.  
A las 22,15.—Orquesta zingara.  
STUTTGART.—522,6 m., 100 k. w., 571 k. c.  
A las 19,15.—Programa variado.  
A las 21,00.—Concierto de acordeón.  
A las 22,00.—Música de baile.  
A las 23,00.—Música ligera.  
VIENA.—506,8 m., 15 k. w., 592 k. c.  
A las 19,00.—Concierto monstro retrasmiso desde la Plaza de los Héroes.  
BRUSELAS.—439,9 m. 15 k. w. 620 k. c. (número 1).  
A las 19,00.—Gran concierto concurso. Orquesta sinfónica.  
A las 21,10.—Orquesta.  
PRAGA.—470,2 metros, 120 k. w. 638 k. c.  
A las 18,35.—Opereta.  
A las 19,35.—Diálogo dramático.  
A las 20,00.—Concierto por la orquesta de estación.  
A las 21,30.—Retransmisión desde Brno.  
ROMA.—420,8 metros, 50 k. w., 715 k. c.  
A las 19,45.—Véleda de ópera moderna.  
TOULOUSE.—835,2 metros, 10 k. w., 895 k. c.  
A las 19,15.—Arias de operetas.  
A las 19,30.—Música de cámara.  
A las 20,15.—Melodías variadas.  
A las 21,30.—Música militar.  
A las 22,30.—Música de baile.  
A las 23,05.—Fantasía radiofónica.

### AL JUZGADO

Para esta tarde, a las cinco, están citados para ser oídos en diligencias de guardia los camaradas Juan Ruiz, Matilde Zapata y nuestro director, L. Malumbres, ignorando los motivos de la citación, aunque nos suponemos sea con motivo del acto antifascista celebrado en Nueva Montaña el martes últimos.

### Uno de sus rasgos

El industrial Teodoro Gómez, al celebrar hoy su cumpleaños, ha puesto en el pensamiento la odisea de los niños de Madrid, acogidos en la Montaña.

Recordar uno que él tuvo de Vizcaya, y que años después, cierto día se le presentó en casa hecho hombre, embargado por una profunda emoción.

Hoy dedica veinticinco pesetas para la suscripción que tiene abierta el Sindicato Metalúrgico, al objeto de sufragar los gastos.

Este es el mérito extraordinario con que quiere engalanar la memorable fecha de sus días.

Nosotros ambicionamos para él muchos aniversarios, deseando, por tanto, que esté lejos el momento de la luz postrera, a la vez que le damos, intérpretes del agradecimiento de los huelguistas de la capital de los de España, las más expresivas gracias.

### San Felices de Buelna

Gran mitin de afirmación Socialista

Mañana, domingo, día 17 del corriente, a las dos de la tarde, con motivo de inaugurar la bandera de la Juventud Socialista de San Felices, y la celebración del aniversario de la Agrupación, se dará un gran mitin en el que tomarán parte destacados camaradas.

Por lo tanto, se invita a todas las Juventudes y Agrupaciones acudan al acto.

### Maliaño

Las fiestas de San Juan

Próxima ya la festividad de San Juan, patrón de este pueblo, se ha procedido al nombramiento de la Comisión encargada de organizar los festejos.

Por este año, se ha encargado de los mismos, la Sociedad Artística de este pueblo "Coro Parayas, que en colaboración de la digna Junta Vecinal de este pueblo que preside don Fernando Salcines, se propone hacer un verdadero derroche de diversiones pues si el pueblo responde, los organizadores están dispuestos a "tirar la casa por la ventana" y hacer un programa de festejos como corresponde a Maliaño para que tanto vea a su gusto.

En días sucesivos daremos a conocer el programa de las fiestas que como en años anteriores han de estar animadíssimas.